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Cari gerenzanesi…

Con il trofeo “Ultima campanella” i ragazzi delle nostre scuole han-
no salutato l’inizio delle vacanze estive e con l’estate Gerenzano si 
riempie di appuntamenti imperdibili proposti dall’amministrazio-
ne comunale e dalle tante associazioni; consiglio vivissimo: non 
state chiusi in casa, partecipate!!!

In questo numero del notiziario comunale a dopo la sezione            
politica trovate alcune proposte che animeranno il paese e che si 
inseriscono in un contesto di eventi già attivi da inizio giugno e che 
hanno visto il successo dell’anteprima del Palio di Gerenzano, le 
serate del Beer ‘n Soul al centro sportivo di Via Inglesina, le serate 
ambientali dell’associazione Il Gelso, le prime serate danzanti al 
Parco degli Aironi…

Bene, non ci resta che augurare a tutti una buona estate, o meglio, 
delle buone vacanze!!!

                 La redazione

N.18 - GIUGNO 2018

La scadenza per la presentazione 
degli articoli per il prossimo numero è fissata 

per il  7 Settembre 2018
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Care Concittadine e cari Concittadini,
a inizio maggio abbiamo approvato il bilancio consuntivo 2017 e già a marzo                     
il bilancio preventivo 2018, cosa che permette agli Uffici Comunali di disporre              
interamente delle risorse per gli interventi più urgenti e necessari. 

Le aliquote delle tasse comunali rimangono invariate. I conti del Comune sono in           
ordine.  L’accorta gestione delle risorse ha permesso di sopperire ai mancati introiti dei 
trasferimenti dello Stato al nostro Comune, che mediamente dal 2007 al 2011 erano di 
circa 1,5milioni di euro l’anno, ma che dal 2012 si sono pesantemente ridotti avendo 
anche valori negativi (cioè il Comune ha versato allo Stato): nei grafici delle prossime 
pagine ne vedrete l’andamento. Invito tutti a leggere l’articolo dell’Assessore al Bilancio  

            Castagnoli.  

Voglio sottolineare i conti positivi della Farmacia Comunale, che ha chiuso il 2017 con un utile netto di 
56mila euro, con un trend in costante rialzo dal 2012 grazie al proficuo lavoro del Consiglio di Amministrazione 
e dei dipendenti della Farmacia stessa. 

Si sta procedendo alle 6 assunzioni di personale Comunale attraverso bandi pubblici, in sostituzione di chi in 
questi ultimi anni è andato in pensione, per 4 figure a tempo indeterminato e 2 a tempo determinato. In essere 
vi sono inoltre collaborazioni con tecnici di altri Comuni per sopperire alla carenza di organico. Tutto questo per 
poter garantire i servizi ai Cittadini. 

Nato da pochi mesi, ma già molto attivo, il gruppo Palio sta lavorando proficuamente e con tanto entusiasmo. 
Questa iniziativa, impegnativa ma di soddisfazione, porterà aggregazione e amicizia tra i Gerenzanesi. Ringrazio 
quanti stanno lavorando disinteressatamente per il nostro paese.
 
Domenica 27 maggio abbiamo festeggiato il maestro Franco Erenti per i suoi i 30 anni di attività come Direttore 
di Banda Cittadina. Ancora auguri, Maestro!

Ringrazio i componenti storici del Comitato Genitori, in particolare il presidente uscente Stefania Restelli che, 
in oltre 10 anni, tanto hanno fatto a beneficio dei ragazzi delle nostre scuole. Contemporaneamente auguro 
buon lavoro a chi li sostituirà, portando nuovo entusiasmo e idee.

Con il trofeo “Ultima Campanella” i nostri studenti hanno dato il benvenuto alla fine della scuola e alla           
tanto attesa estate. Insostituibile è  l’impegno degli organizzatori, dei genitori e dei nonni che accompagnano        
quotidianamente i nostri ragazzi nel cammino di crescita culturale e umana.

Numerosi gli eventi estivi in programma nel nostro paese, invito tutti a parteciparvi. Grazie all’Assessorato alla 
Cultura, alle associazioni e a coloro che lavorano per organizzare un fitto programma, la nostra Gerenzano si 
animerà sempre più. Parecchi gli appuntamenti già realizzati (come il programma Ambienti@moci e il torneo 
di calciobalilla) e molti altri in arrivo (ad es. le Serate Danzanti al Parco Aironi, dal tramonto all’Alba, la Festa della 
Banda, ecc): informazioni di dettaglio sul sito e sul profilo Facebook del Comune.

Con la cerimonia del 25 aprile abbiamo voluto ricordare l’anniversario della Liberazione e la partecipa-
zione e il ricordo di tutti noi sono semplicemente doverosi. La Festa della Repubblica del 2 giugno                      
quest’anno ha un valore particolare: il nuovo Governo insediatosi da poche settimane lavori per dare risposte 
concrete portando avanti il bene comune per tutti gli italiani. Occorre dare vero sostegno e strumenti concreti ai 
Comuni, vero e primo contatto tra il cittadino e lo Stato. 

La porta del Sindaco è sempre aperta, per raccogliere gli input e ascoltare consigli.

         Il Sindaco 
                       Ivano Campi

3 Il nostro Comune Giugno 2018

La parola al Sindaco



La revisione del PGT funziona: Tigros, Ex-Nivea  lavori pubblici

Il Tigros che verrà realizzato in via Carducci, in un terreno periferico adiacente ad una zona industriale, non sarà
un centro commerciale ma una media struttura di vendita alimentare (meno di 2500 mq). La proprietà, salvo 
una possibile lavanderia, non intende inserire altri negozi. Non ci sarà nessuna galleria commerciale, anche se 
avremmo accolto favorevolmente l’insediamento di qualche esercizio commerciale non presente sul territorio 
tipo un calzolaio o un orefice.

A chi sostiene che il nostro progetto è identico a quello che voleva realizzare la Lega nel 2011 rispondiamo con
fermezza che è assolutamente falso: la Lega voleva realizzare il Tigros con la procedura dello Sportello Unico 
delle Attività Produttive, cioè con una modalità per nulla regolare in quanto la proprietà non aveva la titolarità 
delle aree, noi viceversa abbiamo voluto condurre questo intervento nella massima trasparenza attraverso lo 
strumento che regola la gestione del territorio. Infatti, abbiamo lavorato per quasi due anni alla revisione del 
Piano di Governo del Territorio (PGT), approvata nel 2016, in cui, tra le varie migliorie, era prevista la realizzazio-
ne del Tigros, i cui oneri permetteranno di disporre delle risorse per la costruzione della nuova scuola materna.
Ad essere differente dal precedente progetto leghista non è solo la procedura, ma l’impianto stesso di tut-
ta l’operazione. Come Amministrazione, infatti, abbiamo collegato il piano attuativo di via Carducci a quello 
dell’area ex Nivea, dove erano previsti 45.000 mc di insediamento residenziale, terziario e commerciale e dove 
il Comune di Gerenzano aveva già incassato nel 2010 (quindi sotto l’Amministrazione leghista) ben 600.000 € 
di oneri di standard di qualità.

Collegando le due cose siamo riusciti a dimezzare la volumetria nell’ex area Nivea, zona che già presenta un 
alto carico insediativo residenziale per via dell’intervento svolto sull’area ex De Angeli senza dover restituire 
alcuna parte dei 600.000 € (soldi peraltro spesi prima del nostro insediamento nel 2012 per comprare le aree 
del Fontanile).

Riassumendo, grazie al nostro cambio di rotta, a breve avremo una nuova Scuola Materna del valore di 
1.500.000 € e potremo così liberare le tre aule che da oltre 10 anni sono nel plesso della Scuola Elementare 
Clerici; verranno realizzate opere (pista ciclabile in via Carducci e rotonda nell’incrocio tra via Manzoni e via 
Carducci) per oltre un milione di euro e verranno creati nuovi posti di lavoro.

Con il nuovo PGT del 2016, se si escludono i Piani di Lottizzazione che erano già inseriti nel vecchio strumento
urbanistico, l’unico terreno che abbiamo utilizzato è quello dove sorgerà il Tigros, che –ripeto- rappresenta un
terreno periferico adiacente una zona industriale.

L’insediamento di Lidl e McDonald’s, nella zona ex Ocar, persegue l’ottica di recuperare le aree dismesse per 
sfruttare l’esistente senza usare nuovo suolo. Ad esempio, sempre grazie alla nostra revisione del Pgt, recente-
mente è stato aperto il ristorante Tape in un edificio che era abbandonato da più di 10 anni (con un versamento 
nelle casse comunali di 180.000 €). Ulteriori richieste stanno pervenendo per altri edifici vuoti da decenni collo-
cati lungo la ex provinciale Varesina. L’impianto del nuovo Pgt funziona e porta risultati concreti.
Gli oneri che entreranno verranno tutti reinvestiti a beneficio della collettività, attuando miglioramenti concreti
(es: manutenzioni, lavori pubblici ecc) e mantenendo i servizi necessari.

Dal 2012 abbiamo sfruttato tutte le occasioni possibili per fare investimenti in opere pubbliche. Abbiamo, 
inoltre, ottenuto finanziamenti regionali di 250.000 € (più altri 330.000 delle nostre casse comunali) per la riqua-
lificazione energetica del Palazzetto dello Sport di via Inglesina. Fra poco verranno installate anche 12 nuove 
telecamere ed asfaltate nuove strade. Gerenzano avanza e migliora.

                   Emanuele Pini
             Assessore Urbanistica - Edilizia Privata   
            Attività produttive - Lavori pubblici
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Due parole sul bilancio...

Nei mesi appena trascorsi sono stati approvati dal Consiglio Comunale il Bilancio consuntivo 2017 e il Bilancio di 
previsione 2018-2020. 

ENTRATE 
Le entrate generali nell’anno 2017 sono state pari a 7.095.013 € (con applicazione di una quota dell’avanzo 
di amministrazione dell’anno 2016 di 655.834 €) di cui 5.497.774 € di entrate correnti e 730.295 € in conto 
capitale.

Rispetto alle entrate correnti il 49,1% deriva da IMU (820.218 € applicando le stesse aliquote del 2015, con          
detrazione fino a 200 €), TASI (692.085 € applicando le stesse aliquote del 2015), TARI (1.014.905 €) e Addizio-
nale IRPEF (154.872 € applicando l' aliquota del 2016 con la soglia di 50.000 €).

Il 13,40% (738.769 €) deriva dalla attività di contrasto all’evasione: questo ha consentito di incrementare il 
gettito del Comune ad aliquote invariate rispetto all’anno precedente.

Degni di nota i trasferimenti erariali, cioè i versamenti da Stato e Regione, che negli anni hanno mantenuto 
un trend negativo, con uno sfasamento dei dati nel 2016 dovuto al rimborso per minor gettito TASI (prima 
casa). Anche nel 2017 si è registrato un -46.000 € rispetto al 2016.
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Le entrate in conto capitale sono così suddivise: contributo regione - impianti sportivi 17,12%, contributi di 
costruzione 64,43%, contributi di costruzione - per maggiorazione fondo aree verdi L.R. 12/2005 0,07%, per 
suolo agricolo L.R. 31/2014 0,14%, rimborsi da privati su accordi di monetizzazione aree a standard 3,32%.

SPESE

Le spese correnti nell’anno 2017 sono state 5.362.980,26 €, con una flessione di 238.000 rispetto al 2016         
nonostante ciò l’Amministrazione ha voluto continuare ad investire fortemente nell’ambito dell’istruzione, 
cultura, politiche giovanili e diritti sociali, settori che hanno continuato ad avere un andamento positivo: nel 
2017 con un importo di 1.981.930 € hanno rappresentato il 36,95% delle spese correnti totali (erano 1.723.536 
nel 2014, 1.795.170 nel 2015 e 1.959.830 nel 2016).

6

Trasferimenti erarariali

Il nostro Comune Giugno 2018

La parola all’Amministrazione



L’Amministrazione ha impegnato 456.382 € nel programma Diritto allo studio, per contributi al sostegno 
scolastico, al trasporto scolastico per disabili e per attività di sostegno educativo a minori con diagnosi. 
Sono stati impegnati 336.278 € per interventi per infanzia e minori e per gli asili nido; 116.811 € per interventi 
per i soggetti a rischio di esclusione sociale e 425.489 € per la programmazione e il governo della rete dei 
servizi sociosanitari e sociali.

Le spese per investimenti sono state di 1.597.983 €; tra le opere più significative segnalo la formazione dei 
nuovi loculi e il chiostro del cimitero, la realizzazione della pista ciclo-pedonale di Via G. P. Clerici, i lavo-
ri di riqualificazione energetica degli impianti tecnologici e dell’impianto di illuminazione centrale e della         
palestrina del Palazzetto dello Sport, i lavori di manutenzione straordinaria delle aree verdi e delle strade. 
Anche le scuole Papa Giovanni XXIII e G.P. Clerici sono state oggetto di particolare attenzione da parte 
dell’Amministrazione.

Il bilancio consuntivo dell’anno 2017 si è chiuso con un avanzo di amministrazione di 2.819.524 €, di cui 
692.290 € come parte disponibile, che potrà essere utilizzato dall’Amministrazione nel rispetto dei vincoli di
finanza pubblica.

Anno 2018
Pur non gravando ulteriormente sulle tasche dei cittadini, in quanto le tassazioni (IMU-TASI-addiz. IRPEF 
rimangono invariate rispetto agli anni precedenti) nell’ottica di continuare il percorso intrapreso, il prossimo
triennio vedrà l’Amministrazione sempre attenta alle fragilità e difficoltà di chi è più nel bisogno: sono stati
stanziati, infatti, 140.000 € in più rispetto al 2017 per il settore istruzione, cultura, politiche giovanili e diritti 
sociali, con un impatto sulle spese correnti totali del 40%.

Ricordiamo che i trasferimenti statali continuano il loro andamento negativo: sono passati da 1.328.213 € nel
2011 a 403.791 € nel 2018. L’Amministrazione, attraverso la collaborazione di tutti gli uffici comunali, deve 
quindi oculatamente gestire ogni spesa, anche la più piccola! Con 1.000.000 di Euro in più si sarebbe potuto
prevedere la realizzazione di molto altro!

Per quanto riguarda le assunzioni si prevede per il 2018 di assumere 6 persone (4 a tempo indeterminato e 
2 a tempo determinato), permettendo così una migliore distribuzione dei compiti e una auspicata intensi-
ficazione delle attività.

Per ultimo, ma non di minore importanza, contestualmente alle opere in corso e a quelle da appaltarsi nel 
2018, si intendono avviare ulteriori opere finalizzate ad assicurare il conseguimento degli obiettivi strategici
delineati. Nel 2018 sono stati stanziati  3.758.000 € per la realizzazione di nuove opere pubbliche.

Mi preme, a questo punto, esprimere un sentito ringraziamento a tutti i dipendenti del Comune per la                
profusione nell’operare quotidianamente e, in particolare, il Servizio Finanziario con la sua Responsabile per 
la collaborazione costante e puntuale.
               Stefania Castagnoli
                  Assessore al Bilancio
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Le opere più importanti di prossima realizzazione 
Nel nostro articolo pubblicato sul numero di marzo 2018 de “Il Nostro            
Comune” abbiamo riportato un breve elenco di opere rilevanti che stiamo 
portando avanti e che si concretizzeranno nei prossimi mesi; a breve distanza 
e ad un anno dalla nostra ri-elezione, possiamo già dar conto di alcuni consi-
derevoli risultati raggiunti:

- il 28 maggio si è conclusa la gara per la fornitura del nuovo impianto di             
videosorveglianza, pertanto a giugno saranno installate 11 telecamere fisse e 
una con lettura targhe automezzi;

- è stato affidato l’incarico per il parere di congruità del project financing per 
la sostituzione, manutenzione ed integrazione dell’illuminazione pubblica (stradale e dei parchi), e di 
interventi al cimitero (ad esempio per la nuova illuminazione dei viali, l’automazione dei cancelli, ecc);

- è stata affidata la realizzazione dell’asfaltatura di varie strade comunali che si effettuerà nelle prossime
settimane, per un importo di circa 250.000 €;

- è in corso la gara d’appalto per la fornitura ed installazione del nuovo impianto fotovoltaico per la scuola
elementare G.P. Clerici.

Non dimentichiamo inoltre i lavori di rifacimento degli impianti al Palazzetto dello Sport, ormai terminati, 
per un importo di circa 580.000 € (riqualificazione della centrale termica dei servizi igienici e spogliatoi, 
rifacimento illuminazione campo centrale e palestrina), quelli alla scuola G.P. Clerici (realizzazione dei 
controsoffitti e della rete antincendio con adeguamento alla relativa normativa) per 160.000 € e i nuovi 
parcheggi-pista ciclopedonale lungo via Clerici (nel tratto tra via Stazione e Pirandello) per 50.000 €.

Il risultato più importante però è la possibilità concreta di realizzare la nuova scuola materna nell’area ex 
Nivea. Il 29 maggio è stata sottoscritta la convenzione tra il Comune di Gerenzano, le Cooperative edilizie 
e la società OL che realizzerà il supermercato “Tigros”. Contestualmente, la società OL ha messo a dispo-
sizione le risorse necessarie per la progettazione e realizzazione del nuovo plesso scolastico. Sarà una 
scuola a basso impatto ambientale, realizzata con struttura prefabbricata in legno e completa di tutti gli 
spazi necessari per il migliore svolgimento dell’attività didattica.

La nuova scuola materna è una necessità per la comunità Gerenzanese, perché risolverà definitivamente 
anche il problema degli spazi ristretti alla scuola G.P. Clerici, liberando aule e consentendo così nuove 
iniziative didattiche.

Con le seguenti immagini progettuali possiamo già farci una idea del traguardo che vogliamo                                  
raggiungere tutti insieme.
      Il Gruppo Insieme e Libertà per Gerenzano

8 Il nostro Comune Giugno 2018

Politica



Sicurezza, questa sconosciuta!

Considerato che anche a Gerenzano, come in altri paesi, si verificano continua-
mente episodi di scippo, vandalismo, furto in abitazioni, esercizi commerciali ed 
automobili e spaccio incontrollati, anche in pieno giorno, riteniamo che le azioni in-
traprese dall'amministrazione comunale per la risoluzione di questi problemi siano 
poche se non assenti e le uniche soluzioni proposte siano insufficienti, inadeguate 
e non risolutive.

Tant'è vero che l'installazione delle telecamere è in ritardo di più di un anno in 
quanto è stata sbagliata la procedura di affidamento dei lavori, che è costata alle 
casse del comune e quindi dei cittadini gerenzanesi, 9000 euro di spese tra avvo-
cati e consulenze. Inoltre, come da delibera n°45 del 14/04/2018, le telecamere saranno insufficienti per ricoprire 
l'intero territorio gerenzanese, tralasciando completamente tutte le zone periferiche, i parchi, le scuole, gli asili, 
la stazione e tutti gli altri edifici pubblici, compreso il cimitero, in quanto verranno posizionate soltanto nelle vie        
centrali del paese. Attualmente la situazione è quella appena descritta, in attesa di conoscere ulteriori progetti 
come accennato in un recente consiglio comunale.

Anche per quanto riguarda l'assunzione del personale, l'amministrazione comunale ha preferito indirizzare le           
risorse verso altri settori, assumendo 5 persone posizionandole in altri uffici, non considerando il settore sicurezza 
e quindi la Polizia Locale, nonostante ci fossero le risorse per un’ulteriore assunzione proprio in questo settore. Una 
figura in più a Gerenzano avrebbe avuto dei risvolti importanti, in quanto con pattuglie formate da due agenti il 
controllo del territorio risulterebbe più mirato, andando ben oltre la semplice multa di divieto di sosta, che serve 
solo per arricchire le casse del comune.

Nel bilancio di previsione 2018 appena approvato in consiglio comunale, le risorse per la sicurezza sono esigue 
rispetto all'emergenza che a Gerenzano negli ultimi tempi è invece molto sentita.
Su questo tema vogliamo sensibilizzare l'amministrazione comunale con alcune nostre proposte fattibili, concrete 
ed alcune anche a costo zero, prendendo spunto anche da altre realtà comunali:

1. Nuove assunzioni per ciò che riguarda il personale della Polizia Locale.
2. Convenzione con altri Comuni unendo le forze di Polizia Locale.
3. Turni serali di vigilanza del territorio da parte della Polizia Locale.
4. Coinvolgimento delle forze dell'ordine in congedo, come ad esempio i Carabinieri in pensione.
5. Convenzione con vigilanza privata.
6. Associazioni di volontariato che si occupino della sorveglianza del territorio.
7. Azioni di prevenzione e controllo sul territorio gerenzanese non limitato soltanto alle contravvenzioni  
 per divieto di sosta.
8. Assicurazione a carico del Comune per i cittadini che subiscono furti o scippi risarcendo i danni 
 materiali subiti.
9. Maggior coinvolgimento ed incentivo dei cittadini nel controllo del vicinato.
10. Bando progetto case-sicure in cui il Comune contribuisce, in tutto o in parte, alla spesa per 
 l'installazione di impianti d'antifurto o sistemi di allarme.

Una parte delle risorse di bilancio, se utilizzate meglio, potrebbero essere destinate al capitolo SICUREZZA.             
Basta avere un po’ di sensibilità su questa tematica e la volontà politica per farlo..

Lista "Cristiano Borghi  Sindaco"
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Durante il Consiglio comunale dell’ultimo 3 maggio, Insieme e Libertà per Geren-
zano ha presentato una mozione per ostacolare lo spostamento di alcune famiglie,                  
attualmente stanziate in un campo nomadi a Saronno, in un terreno ai confini con il 
territorio di Gerenzano, non lontano dalla Cascina Fusetti. Tutti i consiglieri, di maggio-
ranza e  opposizione, hanno votato a favore della mozione; io solo mi sono astenuto, e 
mi sembra corretto spiegare brevemente il perché di questa mia decisione, della quale, 
dopo aver assistito all’assemblea con i cittadini del quartiere interessato dell’ultimo 11 
maggio, sono ancora più convinto.

Mi sono astenuto perché la politica di Saronno e di Gerenzano, in questa circostanza, non ha fatto il proprio dovere 
ed ora, a seguito delle proteste della gente, si mostra incapace di articolare una proposta razionale e di buon senso; 
essa tentenna perché ha paura di perdere consensi (Saronno), o si trincera dietro il malumore della popolazione 
(Gerenzano), cavalcando il malcontento a fini politici.

La politica, secondo il pensiero di Gerenzano Democratica, deve avere due capisaldi, trasparenza e partecipazione: 
due principi totalmente ignorati dall'amministrazione leghista di Saronno.
Trasparenza vuol dire prendere le proprie decisioni con onestà intellettuale e assumersi le proprie responsabilità 
senza ricorrere a sotterfugi, senza diffondere informazioni distorte o incomplete, senza nascondersi dietro silenzi 
calcolati, o dietro una strategia dilatoria che rischia di scaricare sui cittadini il peso dei problemi che non si vuole 
affrontare.
Partecipazione vuol dire informare i cittadini in modo completo prima che le proprie decisioni abbiano effetto, 
e non a cose fatte; vuol dire confrontarsi con tutti (in questo caso con gli abitanti del quartiere - non solo quelli di 
Saronno ma anche quelli di Gerenzano - e con le famiglie Sinti interessante dallo sgombero) per arrivare ad una 
soluzione concordata.
 
Il fatto di non aver rispettato questi due elementari principi ha innescato un processo pericoloso: per fortuna il 
comitato di protesta che è nato spontaneamente, molto partecipato ed agguerrito, mi è sembrato composto da 
cittadini responsabili.

Proprio su questo punto di innesta però l’errore dell’amministrazione di Gerenzano che, come quella di Saronno, 
si è comportata – mi pare – in modo penoso: i leghisti di Saronno si negano ai cittadini; i politici di Gerenzano 
avrebbero dovuto tentare di dialogare con l’amministrazione saronnese per trovare una soluzione nell’interesse di 
tutti prima che si innescasse la protesta dei cittadini. Invece, soffiando sul fuoco, hanno portato in Consiglio una 
mozione “in stile leghista”, senza farsi scrupolo di legittimare i peggiori pregiudizi, con l’intento non troppo velato di 
mettere in difficoltà la Lega di Saronno e quella di Gerenzano.

Tutto ciò dopo che, per anni, non si sono mai interessati alla Cascina Fusetti, al problema dei furti, a quello dello 
spaccio di droga, a quello della prostituzione e dell'abbandono dei rifiuti. 
Ecco perché mi sono astenuto: per il rispetto che ho dei cittadini del quartiere, e perché credo che la politica debba 
volare più alta di così.
Anzi, darei un consiglio al comitato: fate la vostra battaglia con rispetto e attenzione, senza deviazioni razziste e 
xenofobe, e senza farvi strumentalizzare.

Un relatore all'assemblea di venerdì 11 maggio ha dichiarato: non vorrei che un piccolo fuoco di paglia si                         
trasformasse in un grande incendio. Lo spero anch’io.

        Pierangelo Gianni
                          Gerenzano Democratica
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Il caso Campo nomadi: le motivazioni della mia astensione



Alcune considerazioni...
Nel Consiglio Comunale di Maggio è stato approvato il bilancio consuntivo 2017 
della Farmacia Comunale che ha fatto emergere un utile minore rispetto alle 
aspettative, ma sicuramente in incremento rispetto agli anni scorsi. Più precisa-
mente l'anno si è chiuso con un utile di 56000€, che fa ben sperare per il pros-
simo futuro e che, nel contempo, evidenzia senza ombra di dubbio un trend 
positivo e crescente negli ultimi anni. Al riguardo, bisogna ammettere che da 
quando è stata trasferita la Farmacia Comunale nella zona centrale del nostro 
paese i risultati sono nettamente migliorati e ci auspichiamo che questa circo-
stanza possa essere mantenuta nel futuro. Il nostro gruppo è fortemente con-
vinto che questa sia la giusta location per la nostra Farmacia Comunale e che non si debba minimamente 
pensare ad un suo trasferimento. Infatti una simile circostanza,  oltre a mettere a rischio utili e fatturato in 
positivo, porterebbe altresì a consuntivare uno spreco di risorse pubbliche che potrebbero essere meglio 
utilizzate per scopi più lodevoli con impieghi nell’ambito delle attività sociali o culturali del paese. Peraltro 
l'attuale ubicazione, situata nel centro cittadino, rappresenta un punto ideale per essere raggiunta soprat-
tutto dalle persone anziane in contesto centrale di forte passaggio e ricco di punti aggregativi (municipio, 
asilo, chiesa, negozi ecc.) che riscontra di per se quelle connotazioni a valenza sociale tipiche che caratteriz-
zano il mantenimento da parte di un ente locale di una Farmacia di natura pubblica.
 
A breve dovrebbero iniziare i lavori per la realizzazione di un nuovo insediamento commerciale nel pratone 
tra Via Carducci e Via Foscolo. Questo importante intervento va ad aggiungersi alle recenti e nuove  strut-
ture commerciali insediatesi lungo l'asse della varesina a ridosso del Comune di Saronno. Ci auguriamo che 
questo intervento non contribuisca ulteriormente a rendere difficoltosa la viabilità circostante, già di per se 
in affanno, e, parimenti, confidiamo che  non contribuisca ad ostacolare il commercio di vicinato del nostro 
centro cittadino, già fortemente indebolito dalle scelte operate dalle passate Amministrazioni. Infatti, non 
dobbiamo dimenticarci quanto a suo tempo promesso in campagna elettorale (2012) dall’attuale Ammini-
strazione Campi, nel frattempo confermatasi, per ostacolare proprio quegli insediamenti commerciali che 
poi, a distanza di qualche anno, sono comunque gradatamente affiorati.
 
Un'altra particolare situazione, sotto gli occhi di tutti, è lo stato manutentivo in cui versano parecchie strade 
e marciapiedi cittadini, sia del centro che della periferia, nonché dossi e rotonde lasciate per troppo tempo 
in attesa di essere sistemate con adeguati interventi conservativi. Analoga trascuratezza la si deve registra-
re in alcune zone del paese nella gestione del verde con ritardi nelle operazioni di diserbo e nello sfalcio           
periodico dell'erba. Ci spiace dover constatare che non si ponga la dovuta attenzione su questi aspetti, che 
rappresentano il biglietto da visita del nostro paese; attenzioni che non mancano nel periodo pre-elettorale 
ma che poi vengono dimenticate nel periodo del mandato. 

Sindaco Campi... confidiamo in te.

Forza Italia Gerenzano
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Per avere tutte le informazioni sui prossimi eventi culturali:
http://www.comune.gerenzano.va.it - Calendario Eventi 
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FESTA CONTADINAFESTA CONTADINA
alla Cascina Soccorso alla Cascina Soccorso –– UboldoUboldo (VA)(VA)

Programma:

Ore 10 – VISITA GUIDATA AL FONTANILE DI SAN GIACOMO con partenza
dalla Cascina Soccorso.

Ore 12.30 – PRANZO CONTADINO: risotto con salsiccia, panino con salamella,
patatine fritte, prosciutto e melone. Si accettano prenotazioni al numero 348-
7885041 entro venerdì 22.

Ore 14.30 TORNEO DI SCALA 40 A COPPIE

Ore 15 – SPETTACOLO DI BURATTINI PER BAMBINI nella suggestiva
chiesetta di S. Maria del Soccorso a cura di “La Fiaba – Animazione e
Spettacolo”. Ingresso gratuito.

Ore 16 – ANGURIATA PER TUTTI

Per l’intera giornata: figuranti in abiti della tradizione contadina e mostra
fotografica sul Parco dei Mughetti.

Evento organizzato dalle Pro Loco di Uboldo e Gerenzano
con il patrocinio dei Comuni di Uboldo e Gerenzano

In caso di maltempo la manifestazione verrà annullata, mentre lo spettacolo per bambini si 
svolgerà presso l’Auditorium di Gerenzano in via Manzoni 6.

Domenica

Giugno24

Il nostro Comune Giugno 2018
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L’edizione zero del Palio si avvicina, dopo l’estate infatti sarà tempo di giochi e sfilate. 

Il 2 giugno è stato solo un assaggio di quello che succederà a settembre quando, dopo più di un anno di 
lavoro, si svolgerà quella che abbiamo chiamato l’edizione zero del Palio. Una settimana di festeggiamenti 
e di sfide che inizieranno con la sfilata per le vie del paese e si concluderanno con le premiazioni in piazza. 

Tanti i momenti di condivisione, pensati per questo primo evento: si parte sabato 8 settembre, con il corteo 
che attraverserà le strade di Gerenzano, toccando tutti i Rioni, fino ad arrivare in piazza Alberto Da Giussano 
dove ad attendere i contradaioli ci sarà un punto ristoro e tanto divertimento. Da domenica 9 settembre 
entreremo invece nel vivo della manifestazione, con i giochi scelti dal Comitato Palio e già approvati dai           
Capitani: lancio dell’uovo, tiro alla fune, carica il carro, basket, calcio a cinque, staffetta mista con percorso, 
beach volley misto, corsa nei sacchi, torneo di scopa, karaoke in piazza e la corsa campestre. A muovere la 
classifica e ad accendere gli animi dei partecipanti, sarà poi il gioco a sorpresa che verrà comunicato diretta-
mente nel giorno della sfida. 

Accanto a questi, anche il “mini-palio” per coinvolgere i più piccini. Per loro è prevista la corsa nei sacchi, il 
grand prix e indovina chi rivisitato. Oltre a quanto descritto ci sarà anche la possibilità di prendere parte al 
lancio con la palla a punteggio e al percorso a tempo in cui potranno giocare, nella stessa squadra, ragazzi 
normodotati accanto ad atleti con disabilità.  

Al termine dei giochi, la premiazione finale. Verrà premiato il Rione vincitore dell’edizione zero del Palio e 
parallelamente verrà valutata anche la contrada che è riuscita ad abbellire al meglio le proprie vie. 
Non resta quindi che contattare i propri capitani e iniziare a giocare! 

Il Gruppo Palio

 Palio di Gerenzano

Il nostro Comune Giugno 2018
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Il territorio di Gerenzano è sempre stato interessato dal tracciato di itinerari che oggi potremmo definire                            
“extraurbani”: tracciati viari che collegavano città e nazioni importanti nella storia dell'Europa.

È risaputo che i Romani fossero geniali ideatori oltre che costruttori di strade.
Sasha Trubetskoy, geografo e statistico di Washington D.C., ha selezionato le città principali - le capitali                                 
delle province nel II secolo d.C. - e le ha unite come fossero del metrò elaborando una mappa schematica 
delle antiche vie romane, che fotografa la situazione nel 125 d.C. 

Ha quindi collegato questi snodi evidenziando le principali strade individuate nelle fonti storiche (tra le 
principali.
il modello ORBIS dell'Università di Stanford, un progetto che raccoglie i dati sugli spostamenti e i viaggi 
ai tempi dei romani;  il progetto Pelagios, una mappa digitale delle strade dell'antica Roma,  e l'Itinerario 
antonino, un registro delle stazioni e delle distanze tra un insediamento romano e l'altro).

Con Internet è facile accedere a questa mappa molto significativa.

I tempi di percorrenza variavano in base al mezzo utilizzato, al denaro a disposizione e alla stagione. 
In estate, si poteva andare da Roma a Bisanzio (l'odierna Istanbul) in due mesi, a piedi, e in un mese a 
cavallo. 

1818

  Proloco Gerenzano 
Gerenzano nei secoli
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Utilizzando le vie d'acqua e marine ci si poteva portare da Roma a Bisanzio in 25 giorni con maggior 
comodità.

La mappa del prof. Trubetskoy riquarda solamente le vie stradali, senza fare alcun cenno alle vie d'acqua, 
come osservato da Cristina Miedico, Direttrice Scientifica presso Museo Archeologico e Museo Diffuso di 
Angera.

Se i romani impararono a costruire strade dagli Etruschi, questi furono invece maestri nel costruire arterie 
che incrociassero fiumi e vie d'acqua, in modo da favorire al meglio viabilità e commercio: i fiumi, come 
Po, Reno, Rodano e Danubio erano facilmente sfruttati per il trasporto, sia di merci che di persone.

Ma anche fiumi più piccoli avevano la loro importanza:
nella rappresentazione del nostro territorio nell'affresco della Galleria delle Carte geografiche in Vaticano 
sono ben evidenziati i due fiumi – l'Olona e il Seveso – che delimitano questo nostro territorio.

Nella rappresentazione cinquecentesco si nota anche come i “vicus”, gli insediamenti,  siano allineati quasi 
con precisione su un percorso che da Milano sale verso Varese.

Questo allineamento dei borghi trova giustificazione nella antica strada romana che da Milano passava 
per Varese e da qui, attraverso la Valganna, pervenire a Bellinzona e attraverso il passo del Lucomagno 
superare facilmente le Alpi ed arrivare a Coira da cui solo la pianura portava alla Germania.

I Magistri Cumacini utilizzarono questa direttiva per disseminare chiese diffondendo le loro rivoluzionare 
costruzioni, chiamate romaniche, da Sant'Ambrogio in Milano fino ai monumentali duomi tedeschi di 
Magonza, Spira e Worms.

Questa strada romana passava anche da Gerenzano trovando nella risorgiva di San Giacomo un impor-
tante punto di rifornimento d'acqua fresca per i pellegrini che vi transitavano.

In prossimi articoli proseguiremo la ricerca sul nostro Comune.

                Per il CdA della Pro Loco Gerenzano
      Presidente 
      Bernardina Tavella

Voci dal paese
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Dal 13 al 16 maggio a Roma si è svolta la Dream World Cup 2018, competizione di calcio a 5 per persone con 
problemi di salute mentale provenienti da tutto il Mondo, supportata anche dal Comitato Sport Integrati e 
dall'Amministrazione Comunale di Gerenzano.

Durante la manifestazione le Nazionali di 9 Paesi (Italia, Cile, Perù, Spagna, Argentina, Francia, Ucraina, Giap-
pone e Ungheria) si sono date battaglia per conquistare l’ambita coppa che è stata vinta proprio dagli 
Azzurri che, guidati dall’incontenibile CT Enrico Zanchini, in finale hanno sconfitto gli amici cileni con il 
risultato di 17 a 4! Un risultato straordinario anche se il vero vincitore è stato lo Sport: numerosi gli abbracci 
tra i giocatori, le scuse dopo un fallo, le strette di mano dopo ogni partita: davvero un bello spot per i nu-
merosi tifosi che hanno assiepato le tribune durante il torneo. La manifestazione è stata trasmessa in diretta 
sul canale sportivo nazionale della Rai ed è stata commentata dalle voci di grandi attori come Pino Insegno 
e sportivi quali Sinisa Mihajlovic e Marco Tardelli.  

A conclusione, Ezia Moroni in rappresentanza del Comitato Sport Integrati Gerenzano e gli Assessori Monica 
Mariotti e Dario Borghi in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale gerenzanese, hanno consegnato 
a Mattia Armanni il premio di “Capocannoniere” della manifestazione: proprio a Gerenzano, lo scorso mese 
di ottobre, si erano tenute le selezioni degli atleti per il Nord Italia e in quell’occasione era stato scelto il 
bravissimo Mattia!
Alla delegazione gerenzanese si è unito anche il Presidente della Consulta dello Sport Maurizio Rimoldi.

Il prossimo appuntamento è fissato nel 2020 con l’edizione che si svolgerà in Perù; tutti i gerenzanesi                      
saranno pronti a tifare nuovamente gli azzurri! 

Dream World Cup Roma 2018
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Torneo di calcio balilla Città di Gerenzano



NUMERO UNICO PER LE EMERGENZE

112
GUARDIA MEDICA

tel. 02 9605225

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO 
Piazza S. Pio V 

Tel. e Fax: 02.9680782 - 340/3848597
e-mail: procivgerenzano@libero.it

COMUNE DI GERENZANO 
Duca degli Abruzzi, 2,  Gerenzano (Va)
tel +39 02 963 9911 - Fax 02.96480283

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO
Ufficio Segreteria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab 9.00-12.00 

Giovedì 14.30-17.00
Tel. 02.96399106  

e-mail: segreteria@comune.gerenzano.va.it
Ufficio Protocollo - Orari di apertura 
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab 9.00-12.00 

Giovedì 14.30-17.00
Tel. 02.9639911

Messo notificatore - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven 13.00-13.45 

Giovedì 16.30-17.00  Sab 11.30-12.00
Tel. 02.96399116

Ufficio Servizi Demografici - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab 9.00-12.00 

Giovedì 14.30-17.00.
Tel. 02.96399108 – 02.96399121  

02.96399120  
e-mail: anagrafe@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO ED ATTIVITÀ PRODUTTIVE
Ufficio Ragioneria - Orari di apertura

Lun - Mar - Merc - Ven - Sab 9.00-12.00 
Giovedì 14.30-17.00

Tel. 02.96399105 – 02.96399109  
02.96399130   FAX 02.96399104 

e-mail: ragioneria@comune.gerenzano.va.it
Ufficio Commercio e Tributi Orari di apertura

Martedì e Sabato  9.00-12.00 
Giovedì 14.30-17.00.

Tel. 02.96399103 – 02.96399137 - FAX 02.96399104 
e-mail: commercioetributi@comune.gerenzano.va.it

URBANISTICA - Orari di apertura
Lunedì 10-11 (solo privati) 

Martedì 10-12 (solo professionisti) 
Giovedì 14.30-17 (solo privati)

 Sabato 11.00-12.00 (solo privati) 
Tel. 02.96399125 

e-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Numeri Utili
Ufficio Edilizia Privata  - Orari di apertura 

Lunedì 10-11 (solo privati) 
Martedì 10-12 (solo professionisti) 

Giovedì 14.30-17 (solo privati)
 Sabato 11.00-12.00 (solo privati) 

Tel. 02.96399126 
e-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Patrimonio - Orari di apertura 
Lunedì 10-11 (solo privati) 

Martedì 10-12 (solo professionisti) 
Giovedì 14.30-17 (solo privati)

 Sabato 11.00-12.00 (solo privati) 
Tel. 02.96399124 

e-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

MANUTENZIONI e SERVIZI 
LAVORI PUBBLICI - Orari di apertura 

Lunedì 10-11 
Martedì 10-12

Giovedì 14.30-17
 Sabato 09.00-12.00

0296399124 e 0296399127
e-mail: manutenzione@comune.gerenzano.va.it 

Igiene Ambientale - Orari di apertura 
Lunedì 10-11 
Martedì 10-12

Giovedì 14.30-17
 Sabato 09.00-12.00

Tel. 02.96399107 
e-mail: ambiente@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO, 
SPORT, SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ufficio Socio-Assistenziale Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven 9.00-11.00 

Tel. 02.96489232 
e-mail: sociale@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Scuola Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven 9.00-11.00

Tel. 02.96489232
Biblioteca Orari di apertura

da lunedì a giovedì  14.30-17.15 
venerdì 14.30 - 17.00 - Sabato 10.00-12.00

Tel. 02.9688965 
e-mail: biblioteca@comune.gerenzano.va.it

Centro Educativo Ricreativo Orari di apertura 
da Lunedì - Martedì - 

Giovedì dalle ore 14.00 alle 16.30; Mercoledì e 
Venerdì dalle ore 14.00 alle 16.00

Tel. 02.96481593  
e-mail: cag.acchiappasogni@libero.it 

Ufficio Di Polizia Locale Orari di apertura
dal Lunedì e Sabato dalle ore 10.30 alle 12.30

dal Martedì al Venerdì dalle ore 11.30 alle 12.30
Tel. 02.96399128 – cell. 347.4022213 

349.5209743 – 347.3615414 
e-mail: polizialocale@comune.gerenzano.va.it 


